
第十八讲

我们打开彼得前书读第一章第 12 节，「他们得了启示，知道他们所传讲的

一切事，不是为自己，乃是为你们。那靠着从天上差来的圣灵传福音给你们的

人，现在将这些事报给你们，天使也愿意详细察看这些事。」

圣经是为耶稣基督作见证的

「传福音的众先知」，这是说到旧约。旧约里，许多的先知靠着从天上差来

的圣灵，预言到耶稣基督救人的事。这些事我们若要详细察考的话，有非常非常

多。大概在旧约预言到基督的地方有四百多处。比如，创世记里就讲到，女人的

后裔要打伤魔鬼的头（创三 15），女人的后裔就是耶稣基督。为什么呢？因为

耶稣基督是由一个女人——一个童女生的（赛七 14）。一般来说，人都是男人

的后裔，是由男人的种子（精子）和女人的卵子配合起来，才生出一个人。但马

利亚是圣灵感孕（太一 18、23），是童贞女怀孕生子。这是一种超自然的现

象。所以，旧约里的这些预言，像《以赛亚书》、《西番雅书》⋯⋯每一卷书

里，都有预言、都有预表，其中，预言最多。预表是用一些故事、用一些人物、

用一些事物、用一些器物，来预表耶稣基督。比如，亚当预表耶稣基督，亚当是

旧人类的元首，而耶稣就是末后的亚当（林前十五 45）、是新人类的元首，这

就叫作预表。比如，亚伯拉罕一百岁生了一个儿子以撒，亚伯拉罕献以撒，就是

预表 神把祂的儿子为我们舍了，耶稣基督为我们献祭。旧约里还有很多的预

表，比如，用帐幕来预表耶稣基督，新约里就告诉我们，耶稣基督道成肉身就是

神在地上支搭帐棚（约一 14）。这是用器物来预表耶稣。再如，挪亚造方舟，

方舟能够把人带到新天新地，方舟能够让人逃避洪水的审判。这也是预表，方舟

就是耶稣基督的预表。亚当也是耶稣基督的预表。

先知预先用这些预言、预表的话，来传讲这位耶稣基督；耶稣基督果然照着

这些先知所预表、所预言的来了。旧约有四百多处的经文讲到耶稣基督，这是非
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常要紧的。我们作为一个基督徒，若是把这些圣经都查清楚了，就非常好。比

如，以赛亚说，在拿弗他利地、加利利海周围的地方，坐在死荫之地的人有大光

照着他们（赛九 1～2，太四 14～ 16）。照着这些预言，耶稣来了，耶稣说，

「我就是光。」「我是世界的光。跟从我的，就不在黑暗里走，必要得着生命的

光。」（约八 12）你读了这些话之后，就知道正好吻合，都应验在耶稣身上。

再如，旧约里说，人若犯了罪， 神就让人预备祭物，来为人赎罪。赎罪的

方法有好几种，无残疾的牛可以献祭赎人的罪；用的最多就是羊（羔羊），耶稣

就是被杀的羔羊；还有斑鸠、鸽子都可以用来赎罪。所以《利未记》里的祭物，

像燔祭、赎罪祭⋯⋯都是预表耶稣基督。耶稣基督就是这些祭物所表明的、就是

那一个赎罪的羔羊。当耶稣来了，施洗约翰就喊，「看哪， 神的羔羊，除去

（或作『背负』）世人罪孽的。」（约一 29）所以，祂就是 神的羔羊。

其实我们中国古时候献祭赎罪也是用牛、羊。那时候献祭是用马、牛、羊，

叫作三牲。中国古时候不用斑鸠、鸽子，但会要用鸡。我们中国古时候献祭还要

分等级，皇帝郊天献祭的时候用玄牝，诸侯用牢牛，士大夫用耕牛，士子（读书

人）用饩羊（就是专用来献祭的一种羊），俗民用鸡。所以，自古以来就有献

祭，但这些祭物都只证明了人有罪，必须要流血、要洒血，血能够赎人的罪。所

以，古今中外都有这种预表。

但耶稣来了，真正为我们钉十字架，流了宝血。所以，先知预先得了启示就

说到，这位基督要怎么来、怎么来⋯⋯用了很多的预表、用了很多的预言，说明

耶稣基督降生在什么地方、行走在什么地方。比如，在拿弗他利地、约旦河外的

加利利地，这是耶稣传道所走的路径。比如，耶稣在耶路撒冷城外被杀，旧约圣

经说到，「又好比黑门的甘露降在锡安山，因为在那里有耶和华所命定的福，就

是永远的生命。」（诗一三三 3）结果，耶稣果然在耶路撒冷城外的锡安山，在

那里被钉十字架，被杀了；祂第三天从死里复活，显出 神所要赐给人的永远的

生命，也就是在锡安山这个地方。圣经里，众先知预先报给我们的、传福音给我

们的，就像诗篇第一百卅三篇所说，在锡安山有耶和华所命定的福。这不是传福

音吗？ 神要把永远的生命赐给我们人类。你看，这都是福气啊！这叫「预先报

给我们」。那么，耶稣来了，就在山上喊着说，「我就是道路、真理、生命。」

（约十四 6）「我来了，就是带着这永远的生命。」这一字一句地应验了旧约。
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耶稣说，「信子的人有永生；不信子的人得不着永生。」（约三 36）

「 神答应赐下永远的生命，我就是那生命。」但以色列人油蒙了心，眼睛闭着

（太十三 15），他们不知道这位耶稣就是基督。直等到耶稣被钉十字架，又从

死里复活，使徒们才恍然大悟。约翰才说，「论到从起初原有的生命之道，就是

我们所听见，所看见，亲眼看过，亲手摸过的。」（约壹一 1）耶稣复活以后，

让门徒们摸了祂手上的钉痕、肋旁的枪伤。因为他们都不信耶稣真的从死里复活

了，他们以为耶稣是鬼魂（路廿四 37），就像轻飘飘的气体一样。耶稣就让他

们摸，不光摸，耶稣还当众表演吃鱼，让他们听见；吃鱼的时候，还有牙齿嚼鱼

的声音。耶稣说，「魂无骨无肉，你们看，我是有的。」（路廿四 39）耶稣复

活以后，清清楚楚把自己显明给门徒们看。门徒本来也不信，哪有死人复活的事

呢？自古以来也没有这样的事，对不对？人怎么能信呢？但耶稣真的从死里复活

了，并且让他们每个人都亲眼看了、亲耳听了、亲手摸了。每个人都摸了，他们

才相信，所以约翰说，「这生命已经显现出来」（约壹一 2）， 神答应在锡安

山给我们的那永远的生命显现出来了，祂就是「原与父同在，且显现与我们那永

远的生命」（约壹一 2）。不错， 神命定的福——永远的生命，道成肉身来到

地上，就是这位耶稣。

亲爱的弟兄姊妹们，这样我们就清楚了。我们若详细察考圣经，越察考就越

知道，这个福音是 神在古时藉着众先知多次多方地晓谕列祖（来一 1）；结果

到末世，耶稣基督亲自来了，这个福音就显现了， 神所答应给我们的那永远的

生命就显现出来了。约翰还作见证说，「这见证就是 神赐给我们永生」（约壹

五 11）。这叫「永生的应许」， 神答应在锡安山要给我们永远的生命。可是这

永远的生命到什么时候来呢？耶稣基督来了，祂道成肉身就把永远的生命带来

了。所以，彼得也说，耶稣就是那不能坏的种子，祂就是那永生的道、活泼常存

的道（彼前一 23），祂把一个不能坏的生命带来了。所以，亲爱的弟兄姊妹

们，这些先知所说的话，直到使徒们亲自经历了、看见了耶稣从死里复活，就都

印证了，也都经过详细考察。不只于这些先知们，那这些先知们怎么能说预言

呢？乃是藉着基督的灵。并且说明祂先要怎样受苦难，后来怎样得荣耀，是在什

么时候、是在什么光景（彼前一 11）。这些先知们都说得历历昭昭、清清楚楚。
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旧约的预言与新约的应验

一个基督徒若要坚固信心，必须要查考圣经。你越查考，你的信心越坚固。

兄弟我就是这样，我以前对这本圣经很藐视，认为这是外国的东西。我的第一个

观念就是，这是外国的，我们中国有孔子、老子。但那些书都是讲一些不错的道

理、是好的，却不像圣经这样活灵活现，节节相扣。你看，旧约里许多的先知一

个一个地都讲到，将来要有一位救赎主。比如，约伯在约伯记第十九章第 25 节

就说，「我知道我的救赎主活着，末了必站立在地上。」约伯说，「我的救赎主

活着，祂末了一定来到地上，来救我们。」这是约伯的预言，约伯确知这位救赎

主。因为耶稣在永远中，是永远活着的主，祂末了要道成肉身来到地上。祂来到

地上做什么呢？为我们钉十字架赎罪。耶稣是无罪的，无罪的才能代替有罪的，

「义的代替不义的」（彼前三 18）。

耶稣无罪是经过彼拉多察考的。犹太人用了很多的话来告耶稣，但彼拉多详

细察考，就知道这些都是查无实据，都是没有实在证据的，并且他们所告的都是

些不当的事。最后，他们告什么呢？耶稣说祂是 神的儿子，他们拿这个话来告

耶稣，说祂说了僭妄的话，说祂说了不应当说的话（太廿六 63～65）。请问，

一个真正是 神儿子的人说祂自己是 神的儿子，祂怎么是说僭妄的话呢？这是

实话实说，这是真实的。他们就用这话来定祂的罪，说「你看，祂说僭妄的话

了。钉死祂！钉死祂！」所以，他们钉死祂，并且还挂了一个牌子，说这是以色

列的王、犹太人的王（约十九 19）。所以，弟兄姊妹们就知道，因为耶稣说实

话，他们就把耶稣钉死了。耶稣所有的罪，他们告祂的事都是查无实据，彼拉多

三次察考都没有查出祂的罪（路廿三 22）。甚至于彼拉多在众人面前洗手，我

们中国人叫「金盆洗手」，彼拉多洗手表明无辜（太廿七 24），说「这个人，

我查不出祂的罪，你们要把祂钉死，你们在这里鼓譟、喊叫，还给我加帽子，说

『你若不钉死祂，就不是该撒的忠臣。』」（约十九 12）这个压力太大了，彼

拉多若不钉死祂，就是对该撒不忠。因为彼拉多是该撒所派的巡抚，所以，他最

后还是把无罪的当作有罪的，钉了十字架。

耶稣为什么要钉十字架呢？为什么甘心被他们钉呢？耶稣若要从十字架上下

来，是很容易的事。我们记得有一次，众人要把耶稣推到海里去，结果耶稣就直

接从他们中间过去了（路四 29～30），他们也没有办法。为什么？因为耶稣满
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有 神的能力，祂就是天上的 神道成肉身，谁能阻止祂呢？祂为什么甘心乐意

上十字架呢？就是要代替我们的罪，祂要用无穷生命的价值来替全人类赎罪。这

是基督的灵藉着众先知把这些事预先报明出来，结果，耶稣果然到了时候，祂就

被人钉死了，但祂要把永远的生命显明出来，祂第三天从死里复活了。所以，祂

真正是照着预言，藉着先知所传讲的，来了。

圣经是真实可信的

先知所传讲的这些事，不是为他们自己，乃是为我们。我今天传讲的这些

事，也不是为我自己，因为这些我都知道了；而是为那许多听道、听福音的人，

好让我们知道我们所学的这些道理是确确实实的，是经过众先知详细考察、举证

证明的。旧约的先知说了预言，新约的先知就考察了。像彼得也算是先知，彼得

是使徒、也是先知，他也考察了。像写《路加福音》的那位医生路加，他也都详

细考察过，认为这是可信的，才写了出来（路一 1～3）。所以，今天我们读的

圣经都是确确实实的，都是绝对真实、没有虚谎的。虚谎的话怎么救人呢？不可

能！虚谎的话根本就是不实在、没有价值的。但圣经都是确实的。若按照圣经

说， 神的道、 神的每一句话，都在炉中炼过七次（诗十二 6）。据说，所有

圣经上的希腊文字都是一个数字，这个数字都能被七除开，才是圣经的用字。所

以，圣经希腊文的原文是一字无差。当然，圣经不是以中文的翻译为准，而是以

希腊文为原文的正本，每个字都是特别的数字，要可以被七除开的，才是圣经的

用字。这些都是确实的。

不只于我们在这里详细考查、验证，证明这是真确的，连天使也愿意详细考

察。我们可以这么说，福音的道理是关系全宇宙的。因为有一批天使也要因着福

音被定罪，牠们随从撒但、随从空中掌权者的首领，背叛 神。所以，天使也要

察考这个救恩是怎么回事。我们还要再用一点时间对「天使」加以解释。因为天

使不只于要详细察看，天使还有任务；将来耶稣基督作诸天宇宙万有的王，统管

万有的时候，对天使还有一个大审判，所以，他们也要关心这些事，也要知道是

怎么回事。今天我们查考的时候，把「天使」也列入一个「要道」。可是众先知

所报给我们的这些事，根据旧约的记载和新约的应验，经过详细考察对照，我们

就知道，全部都是真实的。为什么呢？因为旧约这几百处的预言，在新约都应验
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了。我们现在作先知，拿我来说，我都查考过了，这是真正确实的，没有一条、

没有一个没有应验的，全部都应验了。所以，我们要详细考察，然后传讲这些

事，我们所信的都是确实的、都真实无误。并且你照着这个信心，一定能得着。

因为这个信若是信得准确，就绝对能得到！你这么信，就这么得着！
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